

Alfonso Alonso emerge como la figura del cambio en el PP

Esperanza Aguirre deja de presidir el partido en Madrid y lanza mensajes críticos contra las políticas de Rajoy

J. CASQUEIRO / J. MARCOS
Madrid

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, comunicará esta mañana a Felipe VI la composición de su nuevo Gabinete y lue-

go justificará los cambios, que se prevé sean más leves en el Ejecutivo que en el PP, con la idea de que ahora ya puede hacer más políticas sociales que conecten con las demandas de los ciudadanos sin variar la línea económica. Para esta etapa final de la legislatura emerge como una de las figuras más relevantes el ministro de Sanidad, Alfonso Alonso, al que Rajoy busca dar más proyección en el Gobierno o en la dirección del partido. El presidente persigue con ese ajuste de caras y otras formas preparar al Ejecutivo y al PP para una larga y decisiva precampaña electoral, donde lo que se intentará es movilizar y recuperar a sus votantes desencantados. Los populares estiman que 1.400.000 de sus simpatizantes se quedaron en casa en las elecciones del 24 de mayo pasado y 650.000 emigraron a Ciudadanos.

Rajoy ejecutará su primera gran crisis 24 horas después de que la presidenta del PP de Madrid, Esperanza Aguirre, anunciara su renuncia a seguir al frente de esta formación tras su fracaso en las urnas. Aguirre hizo un discurso autocrítico, admitiendo fallos en su campaña contra Manuela Carmena, y crítico con las políticas de Mariano Rajoy.

PÁGINAS 15 Y 16

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

Empresas del policía Villarejo ingresaron 20 millones entre 1992 y 2010

JAVIER AYUSO, Madrid
Cuatro sociedades "matriz" del entramado empresarial del comisario José Manuel Villarejo recibieron 20,42 millones de euros entre 1992 y 2010, que ingresaron como señalizaciones, préstamos de accionistas o inmuebles y acabaron engrosando los fondos propios de las empresas. De ese total, 1,58 millones de euros llegaron desde sociedades radicadas en Uruguay, cuando dejó de ser paraíso fiscal.

PÁGINA 22

ADEMÁS

Guindos aún cree que liderará el Eurogrupo

El ministro de Economía, Luis de Guindos, cree que presidirá el Eurogrupo gracias al aval de la recuperación española. P37



La feria Art Basel apuesta por el micromecenazgo P25

Joan Laporta se postula para presidir el Barça P33

REVISTA TECNOLOGÍA

Los protagonistas del futuro
Hoy gratis con EL PAÍS.

Carmena inicia su mandato con polémica y rectificaciones

La alcaldesa de Madrid propone que cooperativas de madres limpien los colegios. El PSOE pide que dimita la portavoz local imputada

BRUNO G. GALLO, Madrid
Solo cuatro días han bastado para debilitar a Manuela Carmena como alcaldesa de Madrid. El lunes, dimitió su edil de Cultura, Guillermo Zapata, por unos mensajes jocosos en Twitter de contenido antisemita. Quedó muy tocado además el edil de Participación, Pablo Soto, que no renunció pese a

haber vertido amenazas contra políticos en la red social; y la propia Carmena por no forzar su cese ni pedir el acta a Zapata.

Ayer trascendió que la portavoz local, Rita Maestre, está imputada por un delito contra los sentimientos religiosos en una protesta en la capilla de la Universidad Complutense. El PSOE exige su di-

misión, pero Maestre rehúsa marcharse. Y Carmena sale malparada al rectificar no solo su programa (no creará un banco público), sino la propuesta, que ella misma improvisó, de encargar la limpieza de centros educativos a cooperativas de madres de alumnos; horas después dijo que serían "madres y padres".

PÁGINA 19



El ministro griego de Finanzas, Yanis Varoufakis, ayer en el Parlamento griego en Atenas. / L. GOULIAMAKI (AFP)

Grecia atribuye al FMI "responsabilidad criminal" en las últimas horas para negociar un acuerdo

El primer ministro griego, Alexis Tsipras, elevó ayer un punto más la tensión en la recta final de la negociación entre Atenas y sus acreedores con un duro dis-

curso pronunciado ante el grupo parlamentario de su partido, Syriza. Tsipras calificó de "plan para humillar a Grecia" la propuesta formulada por los acree-

dores y subrayó la "responsabilidad criminal" del Fondo Monetario Internacional (FMI) por la imposición de excesivas medidas de austeridad.

PÁGINA 4

Unos 200 sin papeles africanos quedan atrapados en la frontera de Italia

Ante las puertas cerradas de Francia

PABLO ORDAZ, Ventimiglia
"Me habían dicho que las puertas estaban abiertas para los refugiados de guerra". Abhim Sindy, sudanés de 21 años, se ha topado, junto a otros 200 inmigrantes africanos, con la decisión de Francia de cerrar sus fronteras a la inmigración que llega de Italia. "¿Dónde están los derechos humanos? ¿Dónde está Europa?", di-

cen algunos de ellos. A primera hora de la mañana, un gran despliegue de la policía antidisturbios logró trasladar a algunos de ellos a unas dependencias anexas a la estación italiana de Ventimiglia. Hubo gritos, forcejeos, algún herido leve. Una gran mayoría logró resistir, a la espera de que la Gendarmería francesa reciba el orden de dejarlos pasar. PÁGINA 5